

Le Grand Glacier Muir

Primeur extraite du *Bulletin* de la Société de Géographie, de Québec; ce *Bulletin* doit paraître prochainement.

Ce glacier est l'une des merveilles de l'Alaska.

On en parle quelque part dans le rapport des explorations du Vancouver en 1794.

Depuis cette époque jusqu'en 1879, silence complet sur lui.

Cette année là cependant, un savant américain le professeur John Muir, accompagné du Rév. M. Young, fit une reconnaissance jusqu'au glacier; le mauvais temps, toutefois, empêcha les explorateurs de faire de longues et minutieuses recherches, mais le récit plein d'un saisissant intérêt que fit le Professeur Muir de son expédition, attira de suite l'attention des géographes. Le glacier baptisé du nom du Professeur fut le point de mire de nombre d'explorations. Pour faciliter les reconnaissances et en même temps pour faire une de spéculation fort légitime, la compagnie des steamers de la côte du Pacifique, organisa un service hebdomadaire de bateaux à vapeur entre la côte et cette région de l'Alaska.

Avec le rapport du Professeur Muir, les récits de "Dick" alias le Professeur Willoughby, vieux chasseur de la région, avaient aussi contribué dans une bonne mesure à piquer la curiosité publique.

En 1889, le Professeur G. F. Wright passa un mois au glacier; il fit un rapport très intéressant de ses observations.

C'est ce rapport qui détermina un parti d'explorateurs à faire un voyage d'études au glacier durant l'été de 1890. Ce parti se composait de Monsieur P. H. Cushing, météorologue, géologue et botaniste, H. McBride, R. L. Casement, J. F. Morse, C. A. Adams et Harry Fielding Reid. Ils s'embarquèrent à bord du *Geo. W. Elder* qui, le 1er juillet, jetait l'ancre dans la baie Muir, non loin du fameux glacier. Le Prof. Muir et un M. Loomis y étaient déjà campés.

L'expédition se construisit un camp qu'elle occupa jusqu'à la mi-septembre.

Dans une grande ile en face de *Muir Inlet* ou l'anse Muir,